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行政會議召集人林煥光日前突然表示，行政長官梁振

英須就免費電視牌照事件深切檢討。他於昨日澄清有關

說法不是針對梁振英本人，亦不存在「劃清界線」。梁

振英昨日重申，發牌決定根據現行制度和法律處理，符

合程序公義，強調林煥光的意見是指檢討過程，而不是

檢討決定，將來是否要檢討發牌程序則應留待將來再

說。

行會審核發牌程序依法辦事無可置疑

特區政府發出免費電視牌照的制度和法律，已經運作

了幾十年時間。從上世紀60年代有免費電視開始，發牌

都是由當時的港督會同行政局按既定程序決定，現時則

由行政長官會同行政會議拍板，當中有一個十分複雜的

審議過程、審議準則。特區政府早前發表的聲明也指

出，近40年來第一次為免費電視市場引入競爭，處理有

關申請是一項前所未有而艱巨的任務，務求符合制度、

符合法律、符合政策及符合程序公義。聲明對發牌決定

作出了多角度、全方位的交代，包括：開放電視市場的

政策、循序漸進引入競爭、有關的法律和制度、發牌考

慮的因素和競爭力評審準則、整體利益考慮、電視廣告

市場可否做大、程序公義、為何作出申述時不容許其修

改原有計劃書等等。每一個標準和要求都是清晰明確，

行會並根據有關標準審核3份申請。林煥光也表示，不

敢說行會的決定百分百正確，但過程都經過集思廣益，

行會就發牌的議題開會次數之多，是他前所未見。正說

明審核程序嚴謹認真。

當局在處理有關發牌決定上，每一個步驟、每一個決

定都是依法而行，並且取得香港的資深大律師、律政

司、英國御用大律師等提供的法律意見，完全符合有關

的法律和制度上的要求。因此，在這次發牌事件上，特

首會同行政會議審議有關發牌申請，過程完全符合程序

公義，並且得到行政會議的支持，有關決定具備法律效

力，並沒有可質疑之處。梁振英昨日指出，發牌這個過

程和程序，是根據現行的制度和法律去做的，是完全符

合各個方面的要求。至於將來是否需要有一個新的制

度、新的程序呢？這是將來的事。行會成員周松崗也認

同發牌決策程序有檢討空間，包括縮短討論時間，但認

為決策跨越兩屆政府，顧問亦提交了4分報告，決策經

周詳考慮，深信決定正確。事實上，這次發牌事件演變

成政治風波，主要是由於反對派故意將事件政治化，借

特權法意圖衝擊行政主導。當局在未來可以就有關程序

作出進一步改善，但卻不能本末倒置，質疑有關發牌的

審批程序。

行會成員須共承擔責任

必須指出的是，行政會議是協助行政長官決策的最高

機構。根據《基本法》規定，行政長官在作出重要決

策、向立法會提交法案、制定附屬法規和解散立法會

前，須徵詢行政會議意見，但人事任免、紀律制裁和緊

急情況下採取的措施除外。行政長官如不採納行政會議

多數成員的意見，應將具體理由記錄在案。這些規定充

分說明行會對於政府決策的重要性。為確保行會制度能

夠暢順運作，行會成員必須導守兩個原則：一是集體保

密制，二是集體負責制。前者是

確保有關政策的機密資料不被洩

露，並且確保行會成員可以在公平、

客觀、不受外界干擾的情況下審議政策，遵守保密原則

亦是行政會議成員宣誓的內容之一。現行的法律中也有

《官方保密法》，目的都是防止政府秘密資料外洩。至於

集體負責制，就是不管行會成員在討論期間有多大分

歧，一旦作出決定，就應共同進退，共同承擔責任。

行會的主要功能就是在政策出台前為行政長官提供意

見，為政策作最後「把關」。因此，行會成員對政策有

不同的意見是十分正常的事，行政長官亦會尊重行會成

員的意見。梁振英曾指出，雖然《基本法》容許行政長

官可以不聽從大多數行會成員意見，但過去從未發生

過。這顯示有關發牌的決定得到行政會議的認同和支

持，在決策過程中符合法例和制度要求，也符合程序正

義。當政策正式出台之後，各行會成員不論意見立場如

何，都有責任遵守集體負責制，支持政策推行，為行會

的決定負責。行會成員葉劉淑儀亦相信，行會在發牌程

序上並無問題，也沒有其他非官守成員提過需要檢討，

林煥光的言論只屬個人意見，如果將來覺得有需要檢討

可再討論。這說明儘管行會成員對政策有不同看法，也

應在行會內提出，絕不宜公然與政府唱反調；否則，將

嚴重損害行會的權威性，衝擊行會制度，對行會成員個

人也沒有好處，不可避免會在行政倫理以至政治道德方

面受到質疑。

在這次免費電視發牌事件上，特首會同行政會議審議有關發牌申請，過程完全符合程序公

義，得到行政會議的支持，有關決定具備法律效力，沒有可質疑之處。必須指出的是，行政會

議是協助行政長官決策的最高機構，為確保行會制度能夠暢順運作，行會成員必須遵守兩個原

則：一是集體保密制；二是集體負責制。集體負責制要求行會成員，不管在討論期間有什麼分

歧，一旦作出決定，就應共同進退，共同承擔責任。即使對政策有不同看法，行會成員也應在

行會內提出，絕不宜公然與政府唱反調，否則將嚴重損害行會的權威性，衝擊行會制度，對行

會成員個人也沒有好處，不可避免會在行政倫理以至政治道德方面受到質疑。

電視發牌符程序公義 行會成員須遵守集體負責制

立法會的議事規則規定，議員私人
提出的動議被否決之後，不允許改頭
換面進行第二次表決。但是，立法會
議員何秀蘭在特權法於全體大會被否
決之後，仍然糾纏不休，再在資訊科

技及廣播事務委員會特別會議提出引用特權法，要求
港視主席王維基公開顧問報告。這是「打茅波」的表
現。反對派的拿手好戲，就是效仿舊時天津黑社會青

皮伎倆，一味夠爛，一味死纏，不管有什麼法制，也
不管有沒有道理，扯㠥發牌問題，第一要衝擊行政主
導和行政會議的機制，第二要轉移社會的視線，擺脫
因搞「佔中」而勾結「台獨」受到千夫所指的被動局
面。
女政客搞起死纏的戰術，令人大開眼界。何秀蘭一

向支持娼妓合法化，不惜侮辱良家婦女，她公然說：
「家庭婦女給予丈夫的性是批發，而站在街上的性工作

者則是提供零售。」能夠說出這種挑戰社會道德的語
言，第一面皮很厚，第二心腸要黑，第三要信奉黑社
會青皮的哲學。
揚州和天津的地方語言，都稱呼黑社會叫做青皮，

因為這些人出來擔任小混混的角色，要有一種標誌，
就是全身都刺青，以利行使恐嚇的方便。無論是誰，
看見了刺青的大漢，三五成群，你總得有一點恐懼
感。明朝運河一帶的碼頭，這些青皮就開始欺行霸
市，勒索運輸船隻和正當商人。他們壟斷了運河一帶
的搬運工作，規定很高的搬貨價格，貨主說貨物不
多，他仍然說要二十銀元；貨主說自己工人可以搬

運，他仍然說要二十銀元；貨主說我們不裝卸貨物
了，他仍然說要二十銀元，不搬貨也要付出代價。魯
迅的筆下，對於青皮的一味死纏，有過非常精彩的描
寫。
現在立法會裡面，反對派就是青皮，他們認為立法

會就是一個「肥水」的地盤，而玩弄青皮伎倆最好的
工具，就是特權法。無論什麼問題，明知耗費幾年沒
有結果，浪費幾千萬元，他們就是要玩弄特權法，讓
香港筋疲力竭，不勝其擾，付出巨大代價，如果你挨
不了，他們就得其所哉。

高天問查發牌的青皮伎倆
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回應內媒評論港情
議員同批「佔中」亂港 香港文匯報訊（記者 羅

繼盛）曾協助行政長官梁
振英撰寫房屋政策政綱的
蔡涯棉，將於本周四出任
㞫基(中國)投資有限公司
董事。他指政府最近在房
屋土地政策上已有成績，
又形容梁振英很有心和有
韌力做事。至於最近社會
熱議的免費電視發牌事
件，他認為行會的決定也
有其道理，期望可讓市民
了解更多情況和理據作理
性討論，又指香港社會最
重要是團結，平心靜氣便
較容易解決事件。
蔡涯棉昨日表示，政府

最近在房屋土地政策上已
有成績，例如已有土地改
變用途和增加地積比，而
長策會、人口和扶貧政策
的文件亦相繼出爐。他
指，雖然未可即時見到成
效，但政府在民生和經濟
上已逐步做到一些成績。
談到行政長官梁振英，

蔡涯棉留意到CY在上任
特首前後有少許變化。他
指CY競選時仍全頭黑
髮，但競選過後已長出愈
來愈多白髮，由此可見其

工作的艱苦。他又指，CY一直支持房
屋、扶貧政策和拓展香港與內地經濟合
作，做事很有心和有韌力。不過，在香
港政治氣候下，即使動機再好，但亦會
面對阻力。

稱行會發牌決定有道理

至於最近社會熱議的免費電視發牌事
件，蔡涯棉指自己不太了解事件，但形
容香港電視網絡主席王維基非常有創
意，亦肯創新、肯拚搏，體現香港精
神，值得香港年輕人學習。不過，他相
信政府在事件上曾考慮不同因素，而從
報道上見到行會成員大部分同意決定，
也有他們的道理。他期望有更多理據，
讓市民更清楚情況作理性討論。他又認
為，香港社會最重要是團結，平心靜
氣，便較容易解決事件，同時亦不要忘
記民生經濟問題。

香港文匯報訊 立法會資訊科技及廣播事務委員會昨日通
過向工務小組建議申請60.5億元，在將軍澳興建香港電台新
廣播大樓。多名議員質疑，工程費用為何由2009年預算的
16億元增至60.5億元。廣播處長鄧忍光解釋，申請款額較當
初預算高，是因為新大樓會包括數碼廣播設備。
港台新廣播大樓選址位於將軍澳第八十五區，環保大道

旁的地皮，總樓面面積約2.8萬平方米，較現時廣播道大樓
增加近八成。除了電台，還有數碼地面電視廣播設施。不
過，最新造價飆升至60.5億元，較早年估算的16億元，大幅
增加近3倍。

葛珮帆關注估算準確性
在昨日的會議上，多名議員關注將軍澳興建香港電台新

廣播大樓的工程開支，由2009年提出預算的16億元，增至
目前的60.5億元，質疑是真正有此需要。民建聯議員葛珮
帆形容，有關開支令公眾譁然，「媒體的報道，令到公眾
很譁然，因為由15億幾至現時的60幾億，你可能有需要認
真的講解這60幾億，現時是否一個很準確的數字呢？因為
大家會很驚，遲多幾個月、一年半載，突然間又暴增」。
「人民力量」議員陳志全關注港台有甚麼發展大計，稱擔心
港台「淪為政府喉舌」，「新聞中心比舊設施多了接近
700%，即是要大搞新聞台，想問大搞新聞台是否特區政府
予港台的一個指令呢？」

鄧忍光解畫：舊數字未包
廣播處長鄧忍光解釋，當初估算的16億元，並沒有包括

擴展新服務所需的設施，「該(原
先)數字完全沒有包括港台需要提
供的新服務，包括社區廣播、數
碼廣播、3條電視頻道、媒體資訊
系統，這個完全沒有包括在內。
這個(新)預算中，有否包括落成後
的廣播器材？答案是有的，已經
包括在內」。他又表示，環看全世
界的公營廣播機構，都有提供電
視新聞，港台亦準備提供，但目
前沒有計劃做24小時電視新聞。
而港台約章已列明須要履行的公共廣播精神。
最後，委員會通過向工務小組建議申請60.5億元，在將軍

澳興建香港電台新廣播大樓。商務及經濟發展局會在今年
底及明年初，向立法會申請撥款。預計明年首季向中標承
辦商批出設計及建造合約後，可展開工程，新大樓最快
2018年啟用。

葉國謙：勢釀社會不穩
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，「佔領中環」運動

勢必引起社會不穩，若社會出現偏差和爭議，都會構成不穩
定因素，認為香港有傾向不穩的趨勢，值得大家警惕。

蔣麗芸：引「台獨」不智
民建聯副主席蔣麗芸亦指出，香港已經回歸祖國，特區一

舉一動都會引起內地關注，香港屬於國家的一部分，而提出
「佔中」的人士對國家的國情並不掌握，甚至完全不理解國
家，才提出這些危險建議。她又指出，「佔中」主事者還引
入「台獨」勢力，實在是不明智。而她本人擔任政協委員多

年，深知國家凡事都有商有量，近年國家有突破性進步，都
是不斷吸納新思維的成績。但反對派拒絕坐下來慢慢談，而
是選擇一些粗暴手法，破壞香港繁榮安定，態度相當惡劣。

麥美娟：解民生更迫切
工聯會議員麥美娟表示，目前香港還有很多民生問題急

需解決，包括醫療、房屋等問題都是迫在眉睫，不願看見
基層市民無限期生活在惡劣環境下，希望社會各階層人士
能夠暫時放下成見，集中精力，處理民生問題。她稱，近
期與很多海外朋友傾談，他們都相當關心「佔中」帶來的
影響，更認為香港社會是一個國際性都市，不應搞什麼
「佔中」行動。麥美娟指出，「佔中」還未開始，已經給人

留下了很壞的印象，代價實在不小，目前又與「台獨」拉
上關係，更是不利香港社會發展。

吳亮星：損港國際形象
金融界議員吳亮星表示，由於反對派不斷鼓吹「佔中」，

對香港的社會、國際形象都產生不利影響，國家及內地民
眾對此有所反應是很正常的，他們提出意見及憂慮，重申
中央堅守「一國兩制」原則，向特區提出一個忠告，亦是
其本身的責任。況且，「佔中」搞手不斷推波助瀾，還引
入「台獨」勢力，擺出一副不肯收手的姿態，中央政府亦
需要及早點出實際形勢，讓被「佔中」迷惑的人士及早醒
覺，不要做一些犯法的行為。

盧偉國：中央不能坐視
工程界議員盧偉國指出，大部分香港市民都是熱愛和

平，不支持任何破壞社會的行徑，由於「佔中」近日與
「台獨」勢力勾結起來，形勢相當之嚴峻，中央不能不作出
提醒，希望社會各界能夠三思，不要鑄成大錯。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央媒體《人民日報》海外版昨日發表署名文章，指在香港和外地有居

心叵測的人唯恐香港不亂，包括「佔領中環」的發起人向「台獨」勢力取經，這是13億人民不願見到的

事件。立法會多名議員昨日均指責反對派借助不同的社會議題，發動市民上街、集會，為明年的「佔中」

活動造勢，令到香港甚至內地人民都擔心，反對派的亂港行為直接影響香港社會得來不易的穩定繁榮。

港台申60億撥款包數碼廣播

■蔡涯棉讚揚梁振英做事

很有心有韌力。資料圖片
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